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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Crónica de un decreto” 
La UAEM publica la primera parte de la crónica de los acontecimientos que dieron inicio el 27 de enero, y que dieron como 
resultado la suspensión temporal de la aplicación del nuevo Estatuto Universitario. 
La Unión de Morelos, p.26, (Barbara Hernández). 
 
“Se inaugura el primer Taller de vinculación empresa/universidad” 
En el marco de la inauguración del primer Taller de vinculación universidad/empresa, que se realiza desde ayer en las 
instalaciones del Centro Morelense de Innovación y Transferencia Tecnológica (Cemitt), Fernando Kohrs Aldape, presidente 
de la Asociación morelense de tecnólogos, innovadores y vinculadores, consideró que “la vinculación tecnológica (entre la 
empresa y la universidad), es un factor prioritario en la transformación de un país” y agregó que el desarrollo de tecnologías 
en las instituciones de educación superior “necesita del apoyo de los industriales”. 
La Jornada Morelos, p.16,  (Manuel Fuentes Galicia). 
 

Nacional: 
 
“Firme, el acuerdo para impartir filosofía en bachillerato, responde la SEP a observatorio” 
El subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Ángel Martínez Espinosa, aseguró que existe el compromiso firme de 
la Secretaría de Educación Pública (SEP) para cumplir el acuerdo que garantiza la impartición de disciplinas filosóficas en 
las instituciones de enseñanza –públicas y privadas– que se sumen al Sistema Nacional de Bachillerato (SNB). Sin 
embargo, aclaró que será hasta el próximo ciclo escolar cuando esto se verá reflejado directamente en los nuevos planes y 
programas académicos de dicho nivel educativo. Luego de la denuncia de integrantes del Observatorio Filosófico de México 
(OFM), quienes señalaron que la SEP se niega a cumplir el acuerdo publicado el pasado 23 de junio en el Diario Oficial de 
la Federación, el funcionario insistió en que no hay ninguna base para hacer una afirmación de esa naturaleza. 
La Jornada, p.39, (Laura Poy Solano). 
 
“Apostar por educación y juventud, propone Narro” 
Gran parte de los principales problemas de México sólo se resolverán apostando por la educación, la ciencia y la juventud. 
Sin embargo, el interés que actualmente dan las autoridades del país a estos temas es insuficiente y debe invertirse mucho 
más en ello, aseguró el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles. En entrevista 
tras la inauguración de la sala del cerebro en Universum, indicó que es verdad que en el sistema educativo nacional ha 
habido avances, pero considerar que todo está bien es una equivocación, por lo que deben reconocerse las deficiencias 
para avanzar. Contrario a la extrañeza manifestada por el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso 
Lujambio, sobre las críticas de Vernor Muñoz, relator especial de la ONU sobre el derecho a la educación –quien 
recientemente realizó una visita de trabajo a México–, en el sentido de que la SEP está subordinada al Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación, el rector de la UNAM aseguró que se debe esperar el informe final para emitir una opinión 
sobre el trabajo del funcionario de la ONU. 
La Jornada, p.39, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Está preparado el IPN para cualquier ajuste presupuestal, dice su directora” 
El Instituto Politécnico Nacional (IPN) está preparado para afrontar cualquier recorte a los fondos públicos que se le 
destinaron para este año –10 mil 200 millones de pesos–, reconoció su directora general, Yoloxóchitl Bustamante Diez, 
quien afirmó que ante un periodo de crisis económica, impulsaremos una administración donde el ahorro y la austeridad 
sean los principales criterios para la toma de decisiones. En entrevista, tras inaugurar la Expoprofesiográfica 2010, espacio 
que permite informar a los aspirantes sobre la oferta en programas de licenciatura y posgrado, aseguró: iniciamos el año con 
un presupuesto que nos permite vivir, pero como cualquier recurso, es insuficiente. Previendo que pueda haber recortes, 
tendremos acciones de austeridad, aunque no pararemos ningún programa ni actividad académica. 
La Jornada, p.39, (Laura Poy Solano). 
 
“Dedica Universum una sala al cerebro y a sus miles de secretos” 
El cerebro es uno de los principales retos para la ciencia de este siglo, pues aún guarda una enorme cantidad de secretos. 
Conocer su funcionamiento, el origen de las enfermedades degenerativas y neurológicas, sus alcances y cómo reintegrar la 
red neuronal debe ser objeto de estudio de los especialistas. Este órgano representa la última frontera de la ciencia. Con la 
finalidad de difundir lo que hasta ahora se sabe del cerebro, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), 
mediante la Dirección General de Divulgación de la Ciencia (DGDC), inauguró ayer la sala El cerebro, nuestro puente con el 
mundo, en el Museo de las Ciencias Universum. 
La Jornada, p.2a, (Emir Olivares Alonso). 
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SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Inician campaña de tortillas por Pet” 
El presidente del Consejo de la Industria de la Masa y la Tortilla en Morelos, Manuel Vidal Aranda, anunció el inicio de la 
campaña “Limpia tu Colonia”, en la que darán kilos de producto gratis a cambio de que la población recicle y sea amable 
con el ambiente. Explicó que el programa, que emprendieron junto con la empresa Viverde, tiene la intención de crear 
conciencia ecológica entre los habitantes del estado, ya que en lugar de tirar la basura indiscriminadamente, tendrán la 
oportunidad de recliclar y obtener un beneficio. El representante de los tortilleros en el estado precisó que comenzarán en 
Cuernavaca, con la recolección del Pet (plásticos) y en cada colonia llevarán a cabo perifoneo para que la población sepa 
cuándo pasará el carro recolector de Viverde y en dónde. 
Diario de Morelos, p.3, (Brenda Ramírez) y La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya). 

 
Nacional: 
 
“Aumentó 36% la frecuencia de cáncer colorrectal en sólo cuatro años: expertos” 
En sólo cuatro años aumentó 36 por ciento la incidencia de cáncer colorrectal –cuarta causa de mortalidad por tumores 
malignos en el país–, enfermedad de la que a diario se diagnosticarán 23 nuevos casos en este año, informaron médicos 
especialistas y la Asociación Mexicana de Lucha contra el Cáncer (AMLC). Ante dicho panorama, los expertos hicieron un 
llamado a la Secretaría de Salud (Ssa) para que el padecimiento se incorpore a los que están cubiertos por el Fondo de 
Protección contra Gastos Catastróficos. 
La Jornada, p.40, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Oleaje, inundaciones y cierre de puertos en el Golfo por frente frío 33” 
El frente frío número 33 provocó este miércoles marejadas en cuatro municipios de Campeche, las cuales dejaron 
inundaciones hasta de metro y medio de altura que obligaron a desalojar tres colonias de Ciudad del Carmen. El meteoro 
también causó vientos hasta de 110 kilómetros por hora en el Golfo de México, que hicieron necesario cerrar puertos de 
Tamaulipas, Veracruz, Tabasco y Campeche, lo que afectó las exportaciones de Petróleos Mexicanos por las terminales 
marítimas de Pajaritos, Tuxpan, Dos Bocas y Cayo de Arcas. Además, los vientos derribaron árboles, postes, anuncios 
espectaculares y bardas. Al menos 300 viviendas de las colonias Santa Rita, Bivaldo y Tierra y Libertad, de Ciudad del 
Carmen, se inundaron. Efectivos de la Armada de México desalojaron a las familias afectadas, labor que continuaba al 
cierre de esta edición, pues la gente se resistía a salir por temor a saqueos. 
La Jornada, p.31, (De los corresponsales). 
 

Internacional: 
 
“Aplican interfaces computadora-cerebro en juguetes” 
Utilizadas para ayudar a las personas paralizadas, las tecnologías que permiten convertir el pensamiento en acciones al 
captar algunas ondas cerebrales ingresan también en el universo de lo lúdico gracias a nuevos juegos y atracciones. Así, es 
posible lanzar una pelota en un juego bastante real, como propone el Mindflex, que comercializa Mattel en Estados Unidos. 
El casco Epoc, de la empresa estadounidense-australiana Emotiv, dotado de 14 sensores, que permitiría al usuario controlar 
sus respuestas emocionales gracias a un mapa de su actividad mental proporcionado en tiempo real. 
La Jornada, p.2a, (Afp). 
 
“El trasplante de tejido ovárico, método válido de fertilización” 
Una mujer dio a luz a dos niñas en embarazos por separado después de que su fertilidad fue restaurada mediante un 
trasplante de tejido ovárico, primera vez que el complejo tratamiento produjo dos bebés. Claus Yding Andersen, el doctor 
danés que trató a la mujer, dijo que el caso demostró que el restablecimiento de tejido del ovario era un método válido de 
preservación de la fertilidad y su uso debería ser promovido en niñas y mujeres que enfrentan tratamientos que pueden 
afectar sus ovarios. A la paciente le extirparon tejido ovárico y lo congelaron mientras fue tratada contra el cáncer. Una vez 
que se curó, se lo volvieron a implantar. Andersen, profesor en el Hospital Universitario de Copenhague, reportó el 
acontecimiento en la revista Human Reproduction. 
La Jornada, p.2a, (Reuters). 
 
“Los no fumadores tienen mayor IQ que los fumadores” 
Los fumadores de cigarrillos tienen un coeficiente intelectual menor que los no fumadores, y cuanto más fuma una persona, 
es menor, según un estudio a unos 20 mil reclutas israelíes. El doctor Mark Weiser y sus colaboradores del Centro Médico 
Sheba en Tel Hashomer hallaron que los jóvenes que fumaban una cajetilla de cigarrillos o más al día tenían coeficientes 
intelectuales 7.5 puntos más bajos que los no fumadores. Los adolescentes con baja puntuación en el cociente intelectual 
deberían ser objetivo de programas diseñados para evitar el tabaco, concluyen en la revista Addiction. 
La Jornada, p.2a, (Reuters). 
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ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Ya hay más de 50.6 millones de pobres en el país, dice el Coneval” 
La pobreza en México creció más durante 2009, por lo que se prevé que actualmente las personas que viven en esa 
condición superen los 50.6 millones que había hasta 2008. Además, la desnutrición y la mortalidad maternas no han bajado 
como se esperaba, señaló el secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 
(Coneval), Gonzalo Hernández Licona. Al término de la entrega de reconocimientos a prácticas de evaluación de programas 
sociales, dijo en entrevista que hasta el momento no se tienen datos sobre el incremento de la pobreza el año pasado. Se 
sigue monitoreando el proceso; aunque la crisis implicará una pobreza mayor, no se sabe cuánto; 2009 fue peor que 2008. 
De acuerdo con el Coneval, con base en información de la Encuesta Nacional de Ingreso y Gasto de los Hogares (ENIGH) 
realizada en noviembre de 2008 –cuando apenas empezaba la crisis económica–, la pobreza patrimonial creció en 5.9 
millones de personas, por lo que ese año había 50.6 millones en dicha condición, mientras que la alimentaria tuvo un 
incremento de 5.1 millones de personas y se colocó en 19.5 millones. 
La Jornada, p.37, (Angélica Enciso). 
 
“Cayó 21.4% la distribución del PIB por habitante a fines de 2009: Inegi” 
La distribución del producto por habitante en México, la medida más amplia de distribución del ingreso en una economía, 
tuvo una caída anual de 21.4 por ciento en en el cuarto trimestre de 2009, según el informe sobre el valor nominal del 
producto interno bruto (PIB) dado a conocer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Este es el mayor 
descenso del PIB per cápita en México desde la crisis de 1995, que llevó a la quiebra a la banca del país, cuando el 
desplome fue de 33 por ciento. A un tipo de cambio de 10.3190 pesos por dólar en promedio durante 2008, y una población 
estimada por el organismo responsable de la estadística nacional en 107 millones 659 mil 524 personas hacia finales de 
aquel año, el PIB por habitante fue de 11 mil 9 dólares; mientras que con una población mayor en 860 mil 205 personas, y 
un tipo de cambio de 13.5158 pesos, la distribución del producto per cápita en el último trimestre de 2009 descendió a 8 mil 
631 dólares. En promedio a cada mexicano le correspondieron 29.72 dólares diarios durante 2008, pero esa hipotética 
percepción se redujo a 23.65 dólares en 2009, el año de peor desempeño de la economía mexicana en más de 75 años. 
Esto implicó la pérdida en un año de más de una quinta parte del ingreso per cápita en México, una reducción mayor a la de 
7.7 por ciento estimada por los expertos de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe. 
La Jornada, p.27, (Juan Antonio Zúñiga) y Reforma, Negocios p.6, (Mónica Ramírez). 
 
“Importar leche en polvo condena a la desaparición a productores nacionales” 
El Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche denunció que la política de importar el lácteo en polvo 
condena a los bajos precios que se paga a los productores y a la virtual desaparición de este sector conformado por más de 
200 mil familias. En un comunicado expuso que se han fomentado las importaciones de sólidos lácteos, que en su mayoría 
son utilizados para adulterar los productos genuinos que elabora en México la industria honesta, lo que significa un fraude 
para los consumidores con quesos que no son quesos y otros productos, que únicamente son fórmulas. Álvaro González 
Muñoz detalló que las compras externas de leche en polvo ascienden a 523 mil toneladas en los tres años recientes (en 
2007 fueron 149 mil; en 2008 más de 176 mil, y en 2009 casi 200 mil) y al inicio del segundo tramo de la administración se 
rompen las esperanzas de recuperación para el sector ganadero al fijarse cupos para comprar al extranjero de casi 200 mil 
toneladas. 
La Jornada, p.41, (De la redacción). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Revisan la grabación de líder de la FEUM” 
El procurador General de Justicia (PGJ), Pedro Luis Benítez Vélez, confirmó que la averiguación iniciada en contra del 
presidente de la FEUM, Edgar Landeros Muñoz por el delito de amenazas, sigue su curso y en breve y conforme a las 
pruebas presentadas por la parte ofendida, se llamará a los peritos especializados en audio para determinar si es o no la 
voz del líder estudiantil. Indicó que se sigue en la correcta integración de la averiguación previa, de tal suerte que si llegara a 
existir responsabilidades, se consignará a quienes resulten responsables. El Procurador no quiso mencionar si ya fue 
notificado al presidente de la FEUM de la demanda que existe en su contra, al referir que el interior de las demandas son 
reservadas y como tal la ley no permite dar a conocer los contenidos. 

   El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González) y El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3322:avanza-investigacion-con-
lider-de-la-feum&catid=42:local&Itemid=63. 
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“Solicita Casamata prórroga para comparecer” 
El Congreso dio un respiro al titular de la Auditoría Superior de Fiscalización (ASF), Gerardo Casamata Gómez, al aceptar 
su solicitud de prórroga para comparecer. La reunión en la que Casamata Gómez deberá informar del estatus que guarda la 
revisión de la cuenta pública de los ayuntamientos de Zacatepec, Cuautla y Cuernavaca, entre otros temas, de entre los que 
destaca la auditoría a la nómina del Instituto de Educación Básica, tendrá lugar el 2 de marzo, informó el titular de la 
Comisión de Hacienda, Rabindranath Salazar. En justificación, el diputado dijo que Casamata Gómez solicitó más tiempo 
para presentar la información de la revisión de las finanzas en el Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca 
(SAPAC). 
Diario de Morelos, p.8, (Antonieta Sánchez); La Jornada Morelos, p.6, (José Luis Garcitapia) y La Unión de Morelos, 
p.5, (Redacción). 
 
“Consuman expropiación de la ex Hacienda de Chinameca” 
La ex Hacienda de Chinameca donde el 10 de abril de 1919 fue asesinado Emiliano Zapata, se convirtió en propiedad del 
gobierno del Estado de Morelos, luego de que ayer entró en vigor el decreto de expropiación y se ordenó a la Secretaría de 
Gobierno tomar posesión inmediata del inmueble para su remodelación y conservación. De acuerdo con el decreto 
publicado este 24 de febrero en el Periódico Oficial “Tierra y Libertad” que ayer mismo entró en vigor el gobierno estatal 
procedió la expropiación “por causa de utilidad pública” de la ex Hacienda (ubicada en el municipio de Ayala) y sus 
alrededores, que suman una extensión de 27,311 metros cuadrados.  
La Unión de Morelos, p.12, (Maciel Calvo). 
 
“Entrega DIF de Emiliano Zapata apoyo a adultos mayores”  
Con el objetivo de reconocer el esfuerzo, trabajo y dedicación de los adultos mayores, este miércoles el Desarrollo Integral 
de la Familia de Emiliano Zapata organizó un convivio en el que se otorgaron apoyo para este sector de la población. A este 
desayuno que se les organizó en el auditorio municipal asistieron poco más de mil personas, que estarán inscritas en el 
padrón de beneficiarios para recibir –entre otras cosas- despensas, asistencia médica y apoyos económicos en coordinación 
con autoridades de los 3 niveles de gobierno. 
La Unión de Morelos, p.15, (Benjamín Marchán). 
 
“Regidurías se apropiaron de mobiliario de oficinas de instancias de la mujer” 
Las regidurías de equidad de género de Jojutla y Zacatepec tienen a su resguardo y como mobiliario de sus oficinas, el 
equipo que las instancias municipales de la mujer obtuvieron por parte del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), a 
través de los recursos federales que otorga el fondo para el desarrollo de las instancias municipales de las mujeres 
(Fodeimm).  
La Unión de Jojutla, p.2, (Claudia Marino). 
 
“Se va ex titular de CEAMA en medio de severas críticas” 
Luego de ser cesado de su cargo como titular de la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA), Jorge Álvaro 
Hinojosa Martínez aseguró que se marcha con la frente en alto por el trabajo realizado, a pesar de que mientras estuvo al 
frente se perdieron al menos 450 hectáreas que pertenecían a reservas territoriales. Ambientalistas se congratulan de su 
salida, pues consideraron que su desempeño fue pésimo. Tras el anuncio oficial de su cese, el ex funcionario fue 
cuestionado sobre cómo deja la instancia que encabezó por tres años en el gobierno de Marco Antonio Adame Castillo. “Yo 
lo dejo satisfecho, hubo grandes avances, por ejemplo en el cuidado del agua”, destacó. Ante la pregunta: ¿cuántas 
hectáreas de zonas consideradas como reservas ecológicas se perdieron mientras estuvo al frente de la CEAMA? El 
funcionario enfureció y respondió de esta manera: “no hubo pérdida de hectáreas”. 
La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales Velázquez) y El Regional del Sur, (Estrella Pedroza). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3325:se-va-ex-titular-de-ceama-en-
medio-de-severas-criticas&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Retiran desechos del López Mateos” 
Personal del Ayuntamiento de Cuernavaca retiró de las azoteas del estacionamiento sección fondas del mercado “Adolfo 
López Mateos” 8 toneladas de basura; además realizó durante el mediodía de ayer trabajos de mejora en el pavimento de 
la misma área. El director de mercados y encargado de despacho de la central de abastos, Eugenio Navarro Milla, informó 
que tras el despojo de los servicios de estacionamiento y baños a la Unión de Comerciantes, se lleva una relación cordial 
con el gremio liderado por el comerciante Emilio Rosas Rico. Navarro Milla apuntó que la Contraloría municipal lleva los 
avances de la auditoría que realiza el ayuntamiento a la administración del mercado; además, agregó, el municipio está 
trabajando por ofrecer a los fenicios y a los usuarios una central de abastos con instalaciones dignas. 

    Diario de Morelos, p.5, (Yesenia Daniel) y La Unión de Morelos, p.15, (Benjamín Marchán). 
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Nacional: 
 
“Niega México que haya agentes de EU en acciones operativas contra el narco” 
El intercambio de información e inteligencia entre autoridades de México y Estados Unidos –para el combate a la 
delincuencia organizada– no significa que funcionarios de otros países se encuentren incrustados en unidades operativas 
mexicanas o que se pretenda esta figura para el futuro, aseveró la Secretaría de Gobernación. En respuesta a un reportaje 
publicado por el periódico The Washington Post acerca de la posibilidad de que agentes estadounidenses instalen un centro 
de mando en Ciudad Juárez, Chihuahua, el gobierno mexicano afirmó que el marco jurídico vigente permite la coordinación 
de ambos países para combatir al crimen. Estas reglas, sostuvo, no se han modificado ni se ha contemplado su 
modificación; señaló que los mecanismos de cooperación se están ampliando. En Washington, tanto el embajador de 
Estados Unidos en México, Carlos Pascual, como su homólogo mexicano, Arturo Sarukhán, rechazaron de manera 
contundente la información publicada por ese rotativo. 
La Jornada, p.5, (Fabiola Martínez). 
 
“Controlan cárteles mexicanos toda la cadena de abasto de drogas: Jife” 
Los cárteles mexicanos han llegado a controlar toda la cadena de abastecimiento de drogas ilícitas, desde el envío desde 
América del Sur hasta su distribución en Estados Unidos, y están involucrados especialmente en el contrabando (de 
mercancías), la distribución de cocaína, heroína y en el cultivo y tráfico ilícitos de mariguana, señala el informe 2009 de la 
Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes (Jife), de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). En el 
informe dado a conocer el pasado 10 de febrero en Colombia, refiere que 90 por ciento de las remesas de cocaína 
detectadas en Estados Unidos llegó a esa nación a través del corredor mexicano y centroamericano, utilizando lanchas 
rápidas, barcos pesqueros y, cada vez más, embarcaciones semisumergibles autopropulsadas. 
La Jornada, p.5, (Gustavo Castillo). 
 
“Critica la ONU a México, Brasil y Argentina por encaminarse a despenalizar las drogas” 
La Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes (JIFE) de la Organización de Naciones Unidas criticó a Brasil, 
México y Argentina, naciones que, consideró, se encaminan hacia la despenalización de las drogas, algo que, advirtió, 
puede ser mal interpretado. Lamentablemente hay personas influyentes, entre ellas políticos de alto nivel en Sudamérica, 
que han expresado públicamente su apoyo a esta idea, lamentó el organismo en su informe anual presentado en Viena. Sin 
embargo, apuntó, el enfoque sobre despenalización de drogas para consumo personal puede ser mal interpretado. Advirtió 
que si los respectivos gobiernos no actúan decididamente para combatir ese movimiento, se corre el riesgo de socavar los 
esfuerzos nacionales e internacionales para luchar contra el uso indebido y el tráfico ilícito de estupefacientes. 
La Jornada, p.21, (Dpa, Afp y Reuters). 
 
“Juzgado federal frena la extradición de Eduardo Arellano Félix, El Doctor, a EU” 
Un juzgado federal frenó este miércoles, por tiempo indefinido, la extradición de Eduardo Arellano Félix, El Doctor, a 
Estados Unidos, por lo que el cumplimiento de la autorización de entregar al mexicano a las autoridades estadounidenses, 
firmada la semana pasada por la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), deberá esperar a que se resuelva la solicitud 
de amparo que presentó el presunto narcotraficante. Fuentes del Poder Judicial federal revelaron que el juzgado segundo 
de distrito en materia de amparo concedió la suspensión provisional a El Doctor, quien es reclamado en extradición para ser 
juzgado en la corte federal del distrito sur de California, en San Diego, por los delitos de lavado de dinero y tráfico de 
mariguana y cocaína. 
La Jornada, p.6, (Alfredo Méndez). 
 
“Pánico en la frontera de Tamaulipas; reportan 19 asesinatos en cinco días” 
La sicosis se propagó y se apoderó por completo de los habitantes de la frontera de Tamaulipas. Sólo que ahora los 
constantes enfrentamientos entre militares y pistoleros del crimen organizado no quedaron en versiones transmitidas por 
celular, correos electrónicos o redes sociales, como Facebook o Twitter. La Procuraduría General de Justicia del Estado 
reconoció la muerte de 19 personas desde el pasado fin de semana: cuatro policías; ocho heridos, incluidos cuatro 
soldados, y cuatro agentes municipales desaparecidos. Los decesos fueron consecuencia de tiroteos ocurridos en Reynosa, 
Matamoros y Díaz Ordaz; de ataques al ayuntamiento y la comandancia de la policía de Ciudad Mier, y de una ejecución 
múltiple en el puerto de Tampico, ubicado al sur de la entidad. 
La Jornada, p.7, (De los corresponsales). 
 
“Hay acercamiento con Latinoamérica, no hacia posturas ideológicas: Calderón” 
El presidente Felipe Calderón señaló que su respaldo a la Comunidad de Estados Latinoamericanos no es un acercamiento 
ni a la izquierda ni a regímenes cuestionables o autoritarios, sino a la región. Luego de su encuentro con el presidente de 
Cuba, Raúl Castro, después del diferendo que provocó la crisis por los casos de influenza A/H1N1, indicó que espera visitar 
la isla en los próximos meses, pero se reservó la fecha para no cometer un error o una falta de respeto a las decisiones que 
deben tomarse en los ámbitos diplomáticos. Un día después de haber anunciado la conformación del nuevo mecanismo en 
su calidad de anfitrión de la Cumbre de la Unidad de América Latina y el Caribe, señaló en rueda de prensa que no hay que 
buscarle ahí tres pies al gato, en relación con quienes dicen que excluye a Estados Unidos y Canadá. 
La Jornada, p.8, (Claudia Herrera). 
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“Por no emitir 16 mil promocionales, multa el IFE a Tv Azteca con $122.4 millones” 
El Instituto Federal Electoral (IFE) impuso a Televisión Azteca la multa más elevada con que haya sancionado a un 
particular: 122.4 millones de pesos, por no transmitir 16 mil 92 promocionales de los procesos locales en Zacatecas, 
Chihuahua, Durango y Puebla. Aunque fue unánime la decisión de sancionar a la televisora, el monto de la multa fue 
avalado por seis consejeros, quienes consideraron como agravante que la empresa reincidiera en no transmitir los 
mensajes. 
La Jornada, p.11, (Alonso Urrutia). 
 
“Sin aprobarse, las leyes de seguridad” 
Por falta de quórum se suspendió ayer la reunión de las comisiones de Justicia y de Seguridad Pública, en las que el 
presidente de la Comisión de Justicia, el panista Alejandro González Alcocer, pretendía se discutieran varios proyectos de 
dictamen, entre ellos la reforma a la Ley de Armas de Fuego y Explosivos. Legisladores de los partidos Revolucionario 
Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) se inconformaron con esa decisión de convocar a una reunión 
repentinamente para discutir dictámenes, quizá por eso no hubo quórum, no les dio tiempo a los senadores ayer y hoy 
miércoles para hacer un análisis completo de dos iniciativas muy grandes, explicó el senador priísta Jesús Murillo Karam. 
La Jornada, p.13, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
 
“Demandan a Grupo México en Estados Unidos por el caso Pasta de Conchos” 
Familiares de los mineros fallecidos hace cuatro años en la explosión de la mina de carbón de Pasta de Conchos, Coahuila, 
presentaron esta semana una demanda en una corte federal de Estados Unidos contra Grupo México y sus compañías 
asociadas por daños y perjuicios. La demanda fue presentada por la Unión de Trabajadores del Acero en una corte de 
distrito de Phoenix, en nombre de tres viudas cuyos maridos estaban entre los 65 mineros muertos, y en ella se alega que 
Grupo México y otros demandados se negaron a tomar las medidas necesarias para prevenir el desastre, aun cuando 
conocían que la mina presentaba riesgos para la vida de los trabajadores. La Federación Estadounidense del Trabajo-
Congreso de Asociaciones Industriales (AFL-CIO, por sus siglas en inglés) dio a conocer este proceso y señaló que en 
dicho requerimiento se argumenta que Grupo México y los otros demandados habían sido advertidos por autoridades 
gubernamentales y los propios mineros de las condiciones de inseguridad que presentaba el yacimento y, sin embargo, el 
corporativo hizo caso omiso de estas alertas y no hizo nada para evitar el siniestro que le costó la vida a los trabajadores. 
La Jornada, p.14, (Patricia Muñoz). 
 
“Dan toma de nota a sindicato de la UACM” 
Luego de llevar a cabo durante casi cuatro meses diversas tácticas dilatorias y artimañas legaloides, la Junta Local de 
Conciliación y Arbitraje entregó apenas ayer la toma de nota al nuevo comité del Sindicato Único de Trabajadores de la 
Universidad Autónoma de la Ciudad de México (SUTUACM), informó el secretario general de esta organización, Abraham 
Guzmán de Blas. 
La Jornada, p.36, (Patricia Muñoz). 
 
“El GDF entregó más de 3 mil órdenes de pago en El Arenal” 
El Gobierno del Distrito Federal ha entregado tres mil 665 órdenes de pago por daños a personas afectadas por las lluvias 
del 3 y 4 de febrero en la colonia El Arenal, delegación Venustiano Carranza; sólo restan 599. De éstas, 111 tienen alguna 
irregularidad en el nombre o apellido y 488 están pendientes porque no se han encontrado a los afectados. El oficial mayor, 
Adrián Michel, afirmó que quienes cuentan con la orden de pago pueden hacerla efectiva en el momento que deseen, ya 
que la cuenta de la aseguradora tiene fondos suficientes. 
La Jornada, p.35, (Gabriela Romero Sánchez). 
 
“Exigen a la SEP asumir su responsabilidad y regular venta de comida chatarra en escuelas” 
Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) exigieron a la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) que asuma su responsabilidad constitucional para regular la venta de comida chatarra en el interior de las 
escuelas públicas, sin pretender delegar a docentes o padres de familia la responsabilidad de impedir que se vendan 
alimentos de bajo valor nutricional en los planteles de educación básica en el país. Francisco Bravo, dirigente de la corriente 
democrática de la sección 9 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), indicó que fue la propia 
dependencia la que por años solapó que las cooperativas se convirtieran en verdaderas cajas chicas de directivas charras, 
al fomentar que el modelo de cooperativa escolar desapareciera para ser sustituido por tiendas, cuyo único fin es el lucro. 
La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano). 
 
“Piden a la FAO en misiva no avalar transgénicos” 
Frente a la próxima reunión de la Organización de Naciones Unidas para la agricultura y la alimentación (FAO, por sus 
siglas en inglés), que se celebrará en Guadalajara la semana próxima, organizaciones advirtieron que en ella se busca 
avalar la aplicación de transgénicos, con el argumento de que es una solución contra el hambre y el cambio climático. En 
una carta dirigida a los directivos de la FAO, alrededor de 100 organizaciones nacionales e internacionales cuestionaron el 
papel que desempeña este organismo al convocar, junto con el gobierno mexicano, a la Conferencia técnica internacional 
sobre biotecnologías agrícolas en los países en desarrollo, luego de que el gobierno federal autorizó la siembra 
experimental de maíz transgénico. 
La Jornada, p.41, (De la redacción). 
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“Aprueban topes de gastos en Oaxaca” 

El Instituto Estatal Electoral aprobó los topes de gastos de los partidos con miras a los comicios del 4 de julio. En las precampañas 
de candidatos a gobernador no se podrán gastar más de nueve millones 874 mil 800 pesos; para diputados, ocho millones 188 mil 
930, y para ayuntamientos, cuatro millones 487 mil 473. Para las campañas por la gubernatura el límite se estableció en 62 mi llones 
824 mil 708 pesos. 
La Jornada, p.30, (Agustín Galo). 
 

Internacional: 
 

“Debilitado, el estado de derecho en Venezuela, dice informe de la CIDH” 

El estado de derecho en Venezuela se ha debilitado por la falta de separación de los poderes y hay serias restricciones a los  
derechos humanos, estimó la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) en un informe divulgado hoy. Por su parte, el 
embajador de Venezuela ante la Organización de Estados Americanos (OEA), Roy Chaderton, desestimó el informe calificándolo 
de difamación y compromiso con las políticas imperiales. En el documento de casi 300 páginas se denuncia un debilitamiento del 
estado de derecho y la democracia en Venezuela, que ha tenido como consecuencia serias restricciones al pleno goce de los 
derechos humanos en el país. 

La Jornada, p.22, (Afp). 
 
“Argentina pide a ONU interceder por Malvinas” 
Un grupo de veteranos de la guerra de Malvinas se manifestó este miércoles por avenidas del centro de Buenos Aires, en 
reivindicación de la soberanía argentina de las islas frente a la tensión por la exploración petrolera de f irmas británicas en la zona. 
Las Malvinas son argentinas, expresaron los manifestantes en sus carteles, que exhibieron frente al edificio del Congreso y la Casa 
de Gobierno. Argentina pidió al secretario general de la Organización de Naciones Unidas (ONU) Ban Ki-moon interceder ante Gran 
Bretaña para que se cesen sus actos unilaterales en Malvinas y acepte negociar la soberanía de las islas, tras el inicio de l as 

primeras exploraciones petroleras en sus aguas circundantes. 
La Jornada, p.22, (Afp). 
 
“Un niño muere al día en Afganistán: ONU” 

Un niño muere a diario en Afganistán a causa de los bombardeos, de los atentados suicidas y de los combates entre los talibanes y 
las tropas extranjeras, reveló la representante especial del secretario general de Naciones Unidas para la Infancia en los Conflictos 
Armados, Radhika Coomaraswamy. En 2009 fallecieron un total de 346 niños, de los cuales 131 perdieron la vida en bombardeos y  
22 en operaciones de las fuerzas de la OTAN. Además, 128 fueron víctimas de los insurgentes talibanes en asesinatos o atentados 
suicidas. La mayor preocupación para la ONU, dijo la funcionaria, es la información de que se recluta y utiliza a niños para combatir, 
tanto por el ejército afgano como por los talibanes. 
La Jornada, p.22, (Afp).  
 
“Huelgas y protestas contra planes de austeridad paralizan a Grecia” 
Una huelga nacional interrumpió el funcionamiento de vuelos, trenes, metro, autobuses y ferris en Grecia, e hizo funcionar bancos, 
hospitales y grandes empresas del sector público a ritmo reducido. Miles de sindicalistas se reunieron en Atenas para protestar 
contra los planes de austeridad, que buscan sacar a Grecia de una crisis que ha remecido a la zona euro, aunque es poco probable 
que detenga las medidas del gobierno. Desde que el gobierno socialista ganó las elecciones en octubre, ésta es la primera huelga 
conjunta convocada por sindicatos del sector público y privado, que representan a la mitad de la fuerza laboral de Grecia, de 5 
millones de personas. El país también está privado de toda información de radios, televisiones y diarios debido a la participación en 
el movimiento del sindicato de periodistas, que decidió sancionar a sus miembros si no participaban en la huelga.  
La Jornada, p.24, (Reuters, Afp y Dpa). 
 

“El gobierno de EU, presionado entre la riqueza extrema y el desempleo en alza” 

No hay tema de mayor prioridad en Washington y a lo largo del país que el de la riqueza extrema ante un creciente desempleo. En 
una semana, cuando se divulgó al mismo tiempo que, por un lado, Wall Street recompensó a sus ejecutivos con cifras astronómicas 
y, por el otro, decenas de millones de trabajadores siguen perdiendo empleos, hogares y ahorros, la clase política busca 

intensamente cómo demostrar que el sistema funciona. No hay tema de mayor prioridad en Washington y a lo largo del país que el 
de la riqueza extrema ante un creciente desempleo. En una semana, cuando se divulgó al mismo tiempo que, por un lado, Wall 
Street recompensó a sus ejecutivos con cifras astronómicas y, por el otro, decenas de millones de trabajadores siguen perdiendo 
empleos, hogares y ahorros, la clase política busca intensamente cómo demostrar que el sistema funciona. Hoy el Senado aprobó 
otro proyecto de ley de 15 mil millones de dólares para estimular el empleo. La Cámara de Representantes prometió actuar lo más 
pronto posible para que el presidente Barack Obama promulgue la ley. Esto es sólo el comienzo, mientras se consideran iniciat ivas 
de entre 100 mil y 155 mil millones para crear empleo y extender asistencia para los desempleados y hacer todo lo posible para 
responder a una recuperación inicial, que mientras produce miles de millones de dólares para Wall Street no genera empleo par a 
millones de personas. Hay fiestas en Wall Street, donde los ejecutivos de los bancos de inversión se recompensaron con 20.3 mil 

millones de dólares en bonos (adicionales a sus salarios y otros pagos) en 2009, un incremento de 17 por ciento sobre el año 
anterior, reveló el contralor estatal de Nueva York, Thomas DiNapoli, dato que calificó de píldora agria para los contribuyentes. Hoy 
el Senado aprobó otro proyecto de ley de 15 mil millones de dólares para estimular el empleo. La Cámara de Representantes 
prometió actuar lo más pronto posible para que el presidente Barack Obama promulgue la ley. Esto es sólo el comienzo, mientras 
se consideran iniciativas de entre 100 mil y 155 mil millones para crear empleo y extender asistencia para los desempleados y  
hacer todo lo posible para responder a una recuperación inicial, que mientras produce miles de millones de dólares para Wall Street 
no genera empleo para millones de personas. Hay fiestas en Wall Street, donde los ejecutivos de los bancos de inversión se 
recompensaron con 20.3 mil millones de dólares en bonos (adicionales a sus salarios y otros pagos) en 2009, un incremento de 17 
por ciento sobre el año anterior, reveló el contralor estatal de Nueva York, Thomas DiNapoli, dato que calificó de píldora agria para 
los contribuyentes. 
La Jornada, p.25, (David Brooks). 


